
平成 21 年（2009 年）９月那覇市議会定例会

代表質問発言通告書（２日目）

平成 21 年９月８日（火）
日本共産党 25 分

民 主 党 20 分

そ う ぞ う 15 分

社 社 連 合 15 分

改革クラブ 15 分

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 我如古 一 郎

(日本共産党)

１ 総選挙の結

果について

２ ガーブ川鉄

砲水事故につ

いて

３ 国保・医療

行政について

総選挙で自民公明が大敗し、沖縄から自民党の

衆議院議員がゼロになった。その結果と民主党政

権について市長の見解を問う 

４人もの尊い命を奪ったガ－ブ川鉄砲水事故

について、原因と今後の再発防止策を問う。また、

市内の河川・排水路の緊急安全点検・対策を早急

に行うべきではないか

(１) 高すぎる国保税を払いきれず、短期証にな

っている総世帯数と比率、１カ月から３カ月

証の世帯数を問う 

(２) 夫婦 40 歳子供一人、所得 200 万円・300 万

円・400 万円の世帯で国保税はいくらか。税

負担率はいくらか。それぞれ何世帯あるか

(３) 高齢者 70 歳夫婦で年金収入、夫 230 万円、

妻 80 万円の世帯で国保税はいくらか。税負

担率はいくらか

(４) 「高すぎる国保税を引き下げて欲しい」と

いう市民の声に市長はこたえるべきではな

いか。見解を問う 

割当時間(答弁を除く)



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(５) 国保法第 44 条、一部負担金減免の適用状

況と運用方針を問う 

(６) 全国で無料低額診療制度を実施している

県と病院数はいくつあるか。地方独立行政法

人那覇市立病院でこそ実施すべきではない

か。見解を問う 

(１) 低賃金・不安定雇用の非正規雇用が若者の

希望を奪っていることへの見解を問う。労働

者派遣法の抜本的改定を国に求めるべきで

はないか

(２) 団地や校舎・体育館の建て替えの 2010・

2011 年度の計画を問う。団地と学校の建て

替え１事業でどれだけの雇用･経済効果があ

るか。沖振法を活用して、建て替え事業を前

倒しして実施すべきではないか。見解を問う

(３) 街の零細な工務店が受注でき、経済波及効

果が大きい「住宅リフォーム助成制度」の早

期実施を求める。見解を問う 

(４) 那覇市の臨時非常勤職員は何名か。全職員

に対する比率はいくらか。正職員の枠を増や

すべきではないか。見解を問う 

４ 雇用・経済

対策について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（２日目） 平成 21 年９月８日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

那覇市のインフルエンザの発症状況とその対

応について

影響を受けている市内の経済への支援を行う

べきである。当局の見解を問う

那覇市の潜在的待機児童と保育所入所待機児

童解消計画について

市の予算を増額することや、子育て支援対策臨

時特別交付金（安心こども基金）や沖縄県保育所

入所待機児童対策特別事業などを積極的に活用

して、保育所を増設すべきである。当局の見解と

対応を問う

教育予算（建設費、用地買い取りを除く）の

2000年と2007年の総額と児童・生徒一人当たりの

年額の推移について、教育予算を大幅に増やすべ

きである。当局の見解と対応を問う

北地区（バスターミナル街区）の再開発の概要

（事業計画の内容、開始及び終了年度、主たる事

業者、総工費、公の施設の有無（道路・歩道を除

く）、市の負担総額）について問う。那覇市の支

出は直ちに中止すべきである。当局の見解と対応

を問う。

今回の議会で、条例改定などで使用料が値上げ

する施設などは幾つあるのか。また、その総額は

幾らか。市民への負担増となる、今回の値上げは

中止すべきである。

地方自治法第１条の２では「地方公共団体は、

住民の福祉の増進を図ることを基本として、地域

における行政を自主的かつ総合的に実施する役

割を広く担うものとする。」とある。これに対す

る当局の見解と対応を問う

２ 湧 川 朝 渉

(日本共産党)

１ 新型インフ

ルエンザ対策

について

２ 児童福祉行

政について

３ 教育行政に

ついて

４ 旭橋駅周辺

再開発につい

て

５ 公の施設の

使用料の値上

げについて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（２日目） 平成 21 年９月８日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 第 45 回衆議院議員総選挙の結果及び沖縄

選挙区の選挙結果について

(２) 民主党新政権との関わりについて

(３） 2010 年度の市予算編成について（民主党

の政策も踏まえ編成する必要がある）

(４) 沖縄選挙区と比例代表九州ブロックの当

選者５人と民主党沖縄ビジョンでは普天間

飛行場の移設について、辺野古への新たな基

地建設は反対との意見で一致しているが、市

長の見解を伺う

平成 22 年３月に完成予定の野球場のこけら落

としは、どのような計画になっているか

とまりん再建計画の達成状況について

３ 山 川 泰 博

(民 主 党)

１ 第45回衆議

院議員総選挙

の結果につい

て

２ 奥武山野球

場について

３ とまりん再

建計画につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（２日目） 平成 21 年９月８日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

民主党政権は、国の補正予算の一部凍結を遂行

するが、翁長市政としては、予算編成する上

で、大きな影響を受けるのは何か

(１) 民主党の目玉政策の一つは、月額

26,000 円の“子ども手当て”である。

現在の児童手当の対象と比較して、どれ

だけの対象者が増えるのか

(２) 市内の小・中学校の余裕教室は５年前

と比較してどれだけ増えたのか

また、その空き教室は何カ所活用され

ているのか

(１) 那覇市役所内でのインフルエンザ対策に

ついて伺う

(２) 感染を最小限にとどめるための具体

的な対策について伺う

(１) 民主党は中小企業向けの法人税率を現在

の 18％から 11％に引き下げていくが、那覇

市の経済効果は

(２) 現場の声を反映させる仕組み創りとして、

中小企業経営者と行政関係者、金融関係者の

政策協議の場を設ける考えはあるか

(１) 新型路面電車（ＬＲＴ）の導入は、どの程

度進んでいるのか

(２) モノレールの延長・延伸に変更はあるの

か。 

４ 花 城 正 樹

(民 主 党)

１ 予算編成に

ついて

２ 教育行政に

ついて

３ 新型インフ

ルエンザにつ

いて

４ 経 済 対 策

について

５ 交 通 体 系

の 整 備 に つ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（２日目） 平成 21 年９月８日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 宮 國 恵 徳

(そうぞう)

１ 那覇市社会

福祉協議会の

選挙活動につ

いて

２ 災害対策に

ついて

今回の衆議院選挙は民主党が圧勝した。

日本の政治は政権交代という歴史的な転換点

を迎えた。と同時に、政権交代の風は沖縄県にも

吹き荒れた

自民党は 13 年振りに公認候補を擁立し、仲井

眞県知事や翁長雄志那覇市長らが中心に選挙運

動に取り組んでいた。自民党候補は翁長那覇市長

を国政の場からバックアップすると訴えて選挙

運動を展開していたが当選を果たすことはでき

なかった

国場陣営は、選挙活動中は十分な手応えだっ

た、100 近くの企業や各種団体から推薦を受けな

がら負けたのは考えられない、とコメントしてい

る

そこで伺います。100 近くの推薦を受けている

ようですが、国場候補の公式ブログに「那覇市社

会福祉協議会」から推薦状を頂きましたとある。

誰が推薦状を出して、誰が推薦をお願いに来所し

たのか、市役所から補助金を受けている那覇市社

会福祉協議会のあるまじき行為といわざるを得

ない

真相を明らかにして頂きたい

(１) 農連市場を流れるガーブ川で去る８月 19

日の集中豪雨で４人も死亡するという労働

災害事故が発生した。過去にも、戦前、女子

学生が流され死亡している。また、22 年前に

は１人が死亡、１人は助かった、という事故

が起きている

沖縄は台風の通り道といわれ災害の多い

島である

地球温暖化で増加傾向にある都市型水害

をはじめ震災等の緊急事態に対し、迅速かつ

的確に対応するため、今回の事故を教訓に本

市役所の那覇市在住職員を中心に「都市型災

害対策緊急部隊」を結成して頂きたい。当局

の考えを伺う

(２) 職員の市町村別居住はどうなっているの

か伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 奥武山野球場建設工事が、着々と完成に向

けて進められているが、工程通り順調に安全

に進行しているのか、いつ竣工予定なのか

また、工事完了まで総工事費はいくらかか

る予定なのか伺う

(２) オープニングセレモニーはどのような催

し物（例えば、プロ野球の試合とか）を予定

しているのか伺う

(３) 市民、県民は、天気に左右されない全天候

型ドーム球場を望んでいるが、設計追加でド

ームを付ける考えはないのか伺う

３ 奥武山野球

球場について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（２日目） 平成 21 年９月８日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 過去の増水事故以降ガーブ川暗渠内部の

安全管理について今後どうするのか

(２) 捜索にかかわった消防職員の装備につい

て

(１) 消防力の整備指針に基づいた定数につい

て

(２) 第２次那覇市定員適正化計画2200プラン

の消防士の目標数値と(１)との整合性はと

れているか

推進協議会の設置の現状について伺う

(１) 那覇市公民館使用料について

(２) 那覇市立学校体育施設使用料について

６ 下 地 敏 男

(社社連合)

１ ガーブ川増

水死亡事故に

ついて

２ 消防職員の

定数について

３ 旧 郵 住 協

（古島団地）

問題について

４ 施設使用料

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、消防長、関係部長



代表質問（２日目） 平成 21 年９月８日(火)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 那覇市は６月定例会ですみれ公園事故に

ついて保険会社や顧問弁護士と相談を行い、

怪我をした子供や家族の立場も考慮した対

応をして参りたいと答弁されたが、その後の

対応はどうなっているのか伺う

(２) どこの保険会社とどういう方法で、どんな

交渉をしたか伺う

(３) すべり棒が設置された公園のすべり棒の

太さと高さを全て伺う

(１) とまりんのホテルの平成７年から現在ま

での家賃の経緯を伺う

(２) 公募入札の結果、三井不動産株式会社の落

札額を伺う

(３) 落札者で優先権者の三井不動産株式会社

が手を引いた理由は何か伺う

７ 久 高 友 弘

(改革クラブ)

１ 公園管理に

ついて

２ とまりんの

ホテル経営に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長


